

**Pays de  
Montbéliard  
Agglomération**

**LE PAYS DES  
AUDACIEUX**

Pour votre activité,  
changez d'air(e) !



SUIVEZ-NOUS  
[agglo-montbeliard.fr](http://agglo-montbeliard.fr)



# 5 bonnes raisons de venir au Pays !

---

Un écosystème favorable aux mutations et propice aux projets de toutes tailles

**Nous sommes un pays fait d'innovation et d'ouverture, de spécialisation industrielle, d'adaptation et de résilience.**

L'imaginaire collectif nous représente à travers l'épopée des Peugeot dans l'automobile et des Japy dans l'horlogerie. Nous avons connu des vicissitudes et nous avons rebondi. Nous sommes désormais prêts à accompagner les sauts technologiques avec une priorité aux mobilités décarbonées et à l'énergie hydrogène.

Fort d'un savoir-faire d'excellence et d'une inventivité hors du commun, nous avons construit un écosystème qui constitue une opportunité pour tous les projets de création, de développement, d'implantation. Acteur des transitions, nous nous mettons au service des mutations industrielles, offrant à la 4<sup>e</sup> révolution industrielle un territoire 4.H qui place le développement au service de l'humain.

*Nous sommes le pays des audacieux. Êtes-vous prêt à nous suivre ?*

# 1 Des filières porteuses, un tissu vivant d'entreprises innovantes



## L'AUTOMOBILE ET LES NOUVELLES MOBILITÉS

**L'automobile fait rayonner notre territoire depuis toujours.** Le site de Sochaux évoque une formidable aventure industrielle incarnée désormais par Stellantis, constructeur mondial de premier plan. Notre filière automobile, représentant 15 000 emplois directs et 80 entreprises industrielles et de services, propulsée par des équipementiers internationaux comme Forvia, Flex-N-Gate, Fuji Autotec, SNOP ou encore beaucoup d'autres, met **le cap sur les nouvelles mobilités** avec la fin annoncée du moteur thermique.



## L'ÉNERGIE ET L'HYDROGÈNE

**Le Pays de Montbéliard cultive, avec l'automobile, un savoir-faire historique dans les métiers de l'énergie.** De grands donneurs d'ordre profitent d'un réseau de sous-traitants spécialistes de la mécanique de précision ou encore de la conversion de puissance. Au cœur des enjeux de la transition écologique et de la souveraineté industrielle, notre filière énergie se prépare à l'évolution du fossile vers le décarboné. **L'hydrogène constitue un levier à très haut potentiel** pour les usages de l'industrie, des transports et de l'énergie.



## LE NUMÉRIQUE

**Le numérique impacte l'ensemble de l'économie** et transforme les usages. C'est un des moteurs de l'économie du Pays de Montbéliard avec le Pôle Numerica, activateur de projets collaboratifs et innovants, avec aussi Mattern Lab, lieu de construction de l'Industrie du Futur. **La data, la cybersécurité, l'innovation numérique** figurent parmi les nombreux champs d'exploration de cette filière.



## LE LUXE

**Le Pays de Montbéliard joue la carte du luxe** depuis que la maison Hermès a choisi d'y implanter deux manufactures. Ici, on fabrique le sac Kelly, un des accessoires emblématiques de la marque iconique française. La maroquinerie de luxe, forte d'**un pôle de formation unique sur notre territoire,** s'affiche également avec le Groupe Créations PERRIN. Notre territoire est aussi le siège de la maison CRISTEL, synonyme d'excellence culinaire dans le monde entier, avec ses ustensiles de cuisson esthétiques et innovants.



## L'AGRO-ALIMENTAIRE

**La Montbéliarde rumine de plaisir !** Avec près de 70% de son territoire couvert de terres agricoles et d'espaces forestiers, le Pays de Montbéliard offre un terreau fertile pour une agriculture urbaine et rurale durable. Les initiatives fleurissent pour allier production et consommation locales comme l'ouverture de Cœur Paysan, un magasin de producteurs locaux ou encore les Marchés du Soir qui animent les communes de l'agglomération à la belle saison. Ce n'est qu'un début pour Pays de Montbéliard Agglomération, engagé dans **un Projet Alimentaire Territorial reconnu au plan national.**

## 2 Un vivier de compétences avec une offre de formations spécialisées



**Les talents de demain se recrutent sur place** et les collaborations dans les entreprises se tissent avec les établissements dès les premières années de formation des étudiants et des apprentis. L'Université de Franche-Comté (UFC), l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM), l'IUT Nord Franche-Comté, l'école 2D/3D RUBIKA, l'Institut de Formation des Métiers de la Santé (IFMS), l'école de commerce IMEA, le CFA et le CFAI du Pays de Montbéliard assurent une offre complète de formations spécialisées et techniques, avec **une réponse à la demande des secteurs de pointe.**

## 4 Une vie épanouie après le travail



**Le Pays de Montbéliard est une terre de caractère et de grand air.** L'authenticité de la Franche-Comté, belle à croquer, le souffle du stade Bonal, antre mythique du FC Sochaux-Montbéliard, et les espaces infinis d'une des plus vertes contrées de France forment son identité et fascinent les nouveaux arrivants. Vous y apprécierez aussi une vie artistique et culturelle aussi divertissante qu'inspirante avec une grande salle de concerts, l'Axone, une scène nationale, MA, une salle de musiques actuelles, le MOLOCO, ainsi que le Pavillon des sciences et un conservatoire de musique, de danse et d'art dramatique. Pas étonnant que le Pays de Montbéliard soit sélectionné pour **la finale du titre 2024 de Capitale française de la culture !**

## 3 Des réponses pour votre implantation, un accompagnement personnalisé



**Des opportunités sont accessibles** à tous les porteurs de projets pour une création, une implantation ou un développement. En plus des sites vitrines comme Technoland, pôle d'attractivité, ou Numerica, pôle numérique, le Pays de Montbéliard dispose d'un potentiel foncier à travers des opérations de réhabilitation de friches qui allient besoin d'espace et zéro artificialisation. Il s'appuie aussi sur un outil patrimonial performant : la SEM PMIE. **Au-delà du terrain, il y a l'humain :** une équipe structurée de développeurs à votre service pour vous accompagner.

## 5 Un territoire engagé dans les mutations



**Le Pays de Montbéliard a toujours été en avance sur son temps.** Ce fut l'une des premières intercommunalités créées en France, c'est aujourd'hui un pays reconnu Territoire d'Innovation pour son projet de transformation industrielle. Ici, vous trouverez un écosystème dynamique, attractif et résilient, acteur des mutations économiques, écologiques et sociétales. Vous pourrez vous inscrire dans les pas de leaders mondiaux innovants et prospères, puisant dans l'ADN industriel de familles d'entrepreneurs aussi illustres que les Peugeot ou les Japy. **Ici, vous rejoindrez le Pays des audacieux !**

# Pays de Montbéliard Agglomération

avec 140 000 habitants, la 3<sup>e</sup> plus grande agglomération de Bourgogne-Franche-Comté

Couverture totale fibre optique fin 2022 dans le cadre de la labellisation Territoire intelligent et durable

## Territoire d'industrie et d'innovation



**1<sup>er</sup>** Pôle économique

du Nord Franche-Comté  
avec **29% d'emplois industriels**



**5 000**  
salariés en R&D

Pays de Montbéliard Agglomération  
est le **1<sup>er</sup> générateur de brevets automobiles** après l'Île-de-France



**58 000**  
emplois

**72,2%** des 15-64 ans  
sont des actifs

**724 entreprises**  
de + de  
10 salariés

Pôle de compétitivité  
**Véhicule du Futur :**

**500 acteurs publics et privés engagés**  
dans les mobilités de demain en  
Bourgogne-Franche-Comté  
et dans le Grand Est



Pôle de compétitivité  
**des microtechniques :**

**plus de 240 industriels développant l'excellence de la sous-traitance** en aéronautique, spatial et défense et des technologies de la santé en Bourgogne-Franche-Comté

**Vallée de l'Énergie :**



**1<sup>er</sup> réseau industriel français**  
au service des entreprises de l'énergie rassemblant les acteurs du Nord-Est

**8 000 étudiants**

dans le Nord Franche-Comté  
dont 3 500 sur notre territoire

**250**

enseignants  
chercheurs

**74 doctorants**

dans le Nord Franche-Comté

### Preuves de succès

**Gen-Hy**, basée en région parisienne, a annoncé en mai 2022 son choix du Pays de Montbéliard pour installer une unité de production d'électrolyseurs. *Création de 120 emplois d'ici 2025 sur Technoland 2.*

**Forvia**, ex-Faurecia, a choisi pour sa filiale Clean Mobility le Pays de Montbéliard, afin de construire une usine 4.0 dotée de la certification environnementale la plus élevée. *Regroupement sur le site d'Allenjoie des activités échappements et sièges avec la fabrication de réservoirs à hydrogène. Le site de Bavans est centre d'expertise mondial de Forvia sur les réservoirs à hydrogène.*

**L'allemand Welp**, spécialiste des véhicules civils blindés, a retenu le Pays de Montbéliard pour son implantation en France. *Création de 100 emplois d'ici 2025 sur une partie de l'ancienne usine PSA d'Hérimoncourt.*

### Petites et grandes innovations

**L'hélicoptère** le 15 janvier 1921 par Etienne Oehmichen, ingénieur chez Peugeot.

**La poignée de casserole amovible** en 2004 par CRISTEL avec une qualité inégalée proche de l'orfèvrerie.

**Toutes les avancées technologiques de Stellantis**, dans le top 3 des déposants en France et 1<sup>er</sup> dans le Nord Franche-Comté.

Frontalier avec la Suisse et l'Allemagne,  
**Pays de Montbéliard Agglomération** est en  
 connexion directe avec les grandes régions  
 urbaines européennes.



**L'aéroport international  
 de Bâle-Mulhouse-Fribourg**

à 50 mn en voiture



**Par le TGV Rhin-Rhône**

À 2h20 de Paris                      À 1h25 de Zurich  
 À 2h15 de Lyon                      À 2h35 de Frankfurt-  
 À 1h20 de Strasbourg              am-Main



**Contactez-nous !**

Direction du développement économique  
 pma@agglo-montbeliard.fr  
 +33 (0) 3 81 31 87 75

Pays de Montbéliard Agglomération  
 8 avenue des Alliés - BP 98407  
 agglo-montbeliard.fr